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По официальным данным, около 
4,5  миллиона советских солдат до сих 
пор считаются пропавшими без вести. А 
о скольких участниках Великой Отече-
ственной войны информация по разным 
причинам была утрачена! Но благодаря 
развитию технологий все ближе час, когда 
в том, как его окрестили современники, 
«бессмертном полку» не останется ни од-
ной забытой фамилии. На сегодняшний 
день существует ряд интернет-ресурсов, 
где можно найти сведения о своих род-
ных, участвовавших в ВОВ, и даже доба-
вить недостающий кирпичик информа-
ции в фундамент памяти о них.

ПОДВИГ НАРОДА  \PODVIGNARODA.RU
Информационный ресурс, где представ-

лены сведения о награждениях во время во-
йны, хранящиеся в Центральном архиве Ми-
нобороны РФ. По фамилии-имени солдата 
здесь можно найти открытую информацию 
об имеющихся наградах и копии архивных 
документов, повествующие о его подвигах.

МЕМОРИАЛ  \OBD-MEMORIAL.RU
Еще один проект Минобороны, содер-

жащий, помимо прочего, документы, свя-
занные с погибшими или пропавшими без 
вести на фронте. На сайте вы можете найти 
информацию о звании погибшего, части, в 
которой он служил, дате и причине смерти 
(убит, умер от ран, пропал без вести), месте 
захоронения. Всего в ОБД содержится около 
29 млн записей из архивных документов и 
около 10 млн записей из Книги Памяти.

ПОБЕДИТЕЛИ. СОЛДАТЫ ВЕЛИКОЙ 
ВОЙНЫ  \POBEDITELI.RU
К 60-летию Великой Победы авторы проекта 

составили пофамильные списки живых свиде-
телей событий Великой Отечественной войны, 
чтобы «выразить личную благодарность каж-
дому из них». Но благодаря этому проекту сотни 
людей по всей стране получили возможность 
найти родных и близких, связь с которыми была 
утеряна в годы и после войны. И 110 запросов 
на сегодняшний день получили отклик!

БЛОКАДЕ.НЕТ  \BLOKADE.NET
Ресурс, посвященный особенной странице 

в истории войны: блокаде Ленинграда. «Мы 
хотим призвать вас вспомнить один из самых 
трагических периодов в нашей истории и ак-
туализировать списки жителей блокадного 
Ленинграда», - говорится на сайте проекта. Все 
желающие могут добавить собственную стра-
ницу с воспоминаниями и фотографиями в На-
родную книгу памяти. 

БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК  \MOYPOLK.RU
Уникальный проект томских журнали-

стов, который молниеносно объединил 
вокруг себя потомков советских солдат по 
всей России. И сегодня это уже не просто 
гражданская акция, когда тысячи людей в 
очередную годовщину Победы несут по цен-
тральным улицам своего города или села 
штандарты с фотографиями родных-солдат. 
Теперь каждый желающий может «записать» 
в полк своего деда: поделиться его исто-
рией, воспоминаниями. По данным на 19 
апреля 2015 года летопись полка содержит 
147972 имени.

Все ближе тот памятный 
день, когда в 70-й раз вся страна 
вспомнит великий май, поло-
живший конец самой жестокой и 
кровопролитной войне в истории 
человечества. Идут годы, сменя-
ются поколения, но значимость 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне, как события первой 
величины всемирной истории, 
все возрастает, уверен лидер ал-
тайских эсеров, депутат Госдумы 
Александр Терентьев. Накануне 
торжественной годовщины он 
рассказал о том, как партийцы 
помогают сохранять память о 
войне, и почему Барнаул досто-
ин стать городом Трудовой До-
блести и Славы.

– Александр Васильевич, с каким 
чувством вы встречаете 70-летие по-
беды в Великой Отечественной войне?

– К этой священной, знаменательной 
дате я подхожу со смешанными чувства-
ми. В первую очередь это, конечно, чув-
ство гордости за величайший подвиг, ко-
торый совершили наши деды и прадеды. 
И его значимость для нашей страны, для 
всего мира мы понимаем год от года все 
больше и больше. 

Но в последнее время все чаще возни-
кают ситуации, когда не только отдельные 
люди, но и целые государства и народы 
пытаются забыть или перекроить память 
о тех страшных событиях. Насколько это 
опасно, мы видим на примере современ-
ной Украины, где узкая группа людей се-
годня пытается навязать обществу свою, 
откровенно извращенную «правду» о Ве-
ликой Отечественной войне. 

– Но как оградить россиян, в первую 
очередь подрастающее поколение, от 
попыток переписать историю войны?

– Противостоять этому можно лишь 
сохраняя и укрепляя историческую па-

мять нынешних и будущих поколений. 
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ с перво-
го дня своего существования уделяла 
особое значение проектам по увеко-
вечению памяти о событиях Великой 
Отечественной. Не случайно в рамках 
интеллектуально-творческого конкурса 
«Алтай: новое поколение», который в ны-
нешнем году проводился уже в седьмой 
раз, на первый план вышла патриотиче-
ская номинация «Под знаменем Победы». 
И особенно приятно, что дети сами тянут-
ся к истории, к тому, чтобы по крупицам 
собрать и воссоздать боевой путь своего 
славного предка, воевавшего против «ко-
ричневой чумы», вовлекают в эту работу 
близких, друзей, целые классы и школы. 
Это ли не дело, достойное потомков сол-
дат великой войны?!

Еще одним проектом, вокруг ко-
торого объединялись жители многих 
алтайских городов и сел, стал ремонт 
мемориалов и памятников Великой От-
ечественной, которые не вошли в соот-
ветствующую краевую программу. 

Продолжение на стр. 2

Александр Терентьев: 
«Никто и никогда 
не сможет украсть 
у нашей страны 
историческую память!»
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C 70-летием Победы!
БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК



2 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

«Основные цели оптимизации 
сети медицинских организаций 
государственной и муниципаль-
ной систем здравоохранения не 
достигнуты – ожидаемого роста 
эффективности и доступности 
медицинской помощи не про-
изошло», – к таким результатам, 
по мнению аудиторов Счетной 
палаты РФ, пришло российское 
здравоохранение по итогам 
минувшего года. 13 апреля ве-
домство обнародовало проме-
жуточные результаты плановой 
проверки социальной сферы.

Как сообщил аудитор СП Алек-
сандр Филипенко, из четырех по-
казателей, предусмотренных со-
ответствующими соглашениями, 
стопроцентное достижение всех пла-
новых значений обеспечили только 
пять регионов (Алтайский край в их 
число, увы, не попал). При этом субъ-
екты Федерации намерены к 2018 
году «оптимизировать» 952 меди-
цинских организации, 41 из которых 
будет ликвидирована. В результате 
численность больничных организа-
ций сократится на 11,2 процента, ам-
булаторно-поликлинических органи-
заций – на 7,2 процента. Значительно 
сократится число фельдшерских 
пунктов и ФАПов – частично на заме-
ну им придут «офисы врачей общей 
практики».

Дальше – больше: 17,5 тысячи 
населенных пунктов вообще не 
имеют медицинской инфраструк-
туры, из них более 11 тысяч рас-
положены на расстоянии свыше 20 
км от ближайшей медорганизации 
(причем 35 процентов из них не ох-
вачены общественным транспор-
том); на 33 757 единиц сократился 
коечный фонд, причем активное 
сокращение затронуло именно 
районные больницы; сроки ожи-
дания помощи узких специалистов 
превышают нормативные в два и 
более раза. «Ожидаемой эффектив-
ности такая оптимизация не дала. 
Напротив, она привела к уменьше-
нию числа пролеченных сельских 
жителей на 32 тысячи человек, в то 
время как по городским жителям 
был установлен рост на 400 тысяч 
человек», – констатировал Алек-
сандр Филипенко.

Самое главное, по мнению ве-
домства, – проведенная оптими-
зация не привела к запланиро-
ванным результатам по снижению 
смертности: вместо предполагае-
мых 12,8 на 1000 населения по ито-
гам 2014 года она составила 13,1 на 
1000 населения.

Стабильным ростом может по-
хвастаться разве что объем плат-
ных медуслуг – плюс 24,2 процента 
к показателю 2013 года.

В завершение доклада Фили-
пенко перешел к медицинскому 
персоналу. Его численность также 
активно сокращается: по данным 
Росстата, на 90 тысяч человек при 
сохранении высокого уровня со-
вместительства – около 140 про-
центов. 

Продолжение на стр. 6

Счетная палата конста-
тировала отрицательные 
результаты реформы 
здравоохранения

ОПТИМИЗАЦИЯ 
БЕЗ 
ОПТИМИЗМА 

Окончание. Начало на стр. 1

Нам удалось привлечь лю-
дей и привести в порядок в 
общей сложности 60 объектов 
(для сравнения: за счет бюд-
жетных средств власти отре-
монтировали 71 памятник). 

Алтай не отстает и от участия 
в международных конкурсах, 
инициированных федеральным 
руководством нашей партии. В 
оргкомитет конкурса «История 
Великой Победы в истории се-
мьи» были переданы пять работ 
наших земляков, которые прош-
ли отбор на региональном эта-
пе. И каждая из этих работ до-
стойна самой высокой награды, 
прежде всего за неравнодушие 
к памяти предков, за уважение 
к подвигу своих дедов и праде-
дов. А сколько воспоминаний 
ветеранов и «детей войны», 
блокадников и узников концла-
герей было записано активиста-
ми Краевого Союза за здоровое 
развитие детей и участниками 
социального проекта «Перепи-
ска поколений»! И можете быть 
уверены, мы сохраним и пере-
дадим их нашим детям, внукам, 
правнукам. Ведь пока у нас на 

руках есть свидетельства непо-
средственных участников тех 
событий, никто и никогда не 
сможет украсть у нашей страны 
историческую память.

– Едва ли найдется на тер-
ритории бывшего Советско-
го Союза хоть одна семья, ко-
торой не коснулась война…

– Да, и мою семью она не 
обошла стороной: оба моих 
деда ушли на фронт, один погиб 
в первые же дни войны, второй 
получил серьезную контузию. 
Крым, где я вырос, оказался в 
эпицентре военных действий, 
и, наверное, не случайно из 12 
городов-героев бывшего СССР 
два – Севастополь и Керчь – 
расположены на территории 
Крымского полуострова.

Колоссальный вклад в дело 
борьбы против фашистской Гер-
мании внесли и жители моей 
второй родины – Алтайского 
края. Пусть военные действия 
не дошли до его территории, 
лозунг «Все для фронта, все 
для победы!» стал для региона 
определяющим с первого дня 
войны. Число ушедших отсюда 
на фронт превысило 600 тысяч 
человек – это без малого насе-

ление современного Барнаула! 
Более сотни эвакуированных 
заводов, четверть из которых – 
всесоюзного значения, были 
экстренно переориентированы 
на выпуск военной продукции: 
от патронов до обмундирова-
ния. Несмотря на недостаток ра-
бочих рук, практически полное 
отсутствие техники, сельчане 
отправляли на фронт миллионы 
тонн продукции. 

– Еще в 2011 году бывший 
тогда президентом Дмитрий 
Медведев поддержал ини-
циативу депутата Госдумы 
Николая Харитонова об уч-
реждении звания города тру-
довой славы для тех городов, 
где не проходили боевые 
действия, не было фашист-
ской оккупации, но жители 
которых проявили массовый 
боевой и трудовой героизм 
на благо Победы. В апреле 
этого года почетный между-
народный статус «Города 
Трудовой Доблести и Славы» 
(ранее – «Город воинской и 
трудовой Славы». – Прим. 
ред.) получил Новосибирск. 
Достоин ли Барнаул такого 
высокого звания?

– Несомненно! Причины я 
обозначил выше, и они не мо-
гут быть проигнорированы вла-
стями. Депутаты Барнаульской 
городской Думы не так давно 
заявили о возможности при-
своения городу такого звания, 
и наши партийцы, сторонники 
СР намерены поддержать эту 
инициативу в память о тех, кто 
ковал в тылу победу в Великой 
отечественной войне. Надеюсь, 
что этот вопрос удастся решить 
в кратчайшие сроки, пока живы 
те, кому мы будем обязаны этой 
почетной наградой.

В канун юбилея Великой По-
беды я хотел бы от всего серд-
ца поблагодарить всех участ-
ников Великой Отечественной 
войны за доблесть, самоот-
верженность, за мирное небо 
над современной Россией. Во-
инам-фронтовикам, кто встре-
чает эту знаменательную дату 
вместе со своими потомками, – 
низкий поклон! Низкий поклон 
вдовам, труженикам тыла, вам, 
«дети войны». Желаю каждому 
из вас здоровья, долголетия, 
внимания и заботы близких, 
общества и государства. Свет-
лая память павшим!

Для СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
праздник 1 Мая всегда имел 
особое значение. И существенно 
отличное по смыслу от того, что 
пытается вложить в него дей-
ствующая власть. Ведь в течение 
многих лет «официальная» вер-
сия этого праздника звучит весь-
ма абстрактно: «Праздник Весны 
и Труда». А для справедливорос-
сов это в первую очередь День 
защиты интересов трудящихся.

Сложно поспорить, что в нынешнем 
году именно такое понимание празд-
ника особенно актуально. Ведь разво-
рачивающийся кризис больнее всего 
ударил именно по человеку труда. 
Наши и без того небольшие зарплаты 
за несколько месяцев уменьшились 
еще на 20–30 процентов. Нет, в количе-
ственно выражении у большинства они 
остались прежними. Только вот купить 
на них можно гораздо меньше: каждый 
поход в магазин напоминает об этом. А 
дополнением к этому  – нарастающая 
безработица, перевод на неполный ра-
бочий день, сокращение иных социаль-
ных гарантий, продолжающийся рост 
тарифов ЖКХ и всевозможных поборов.

Но кризис лишь обнажил те пробле-
мы, с которыми традиционно сталкива-
ются российские трудящиеся. В циви-
лизованном мире их призваны решать 
профсоюзы. И  мы наслышаны о высо-
ких зарплатах и социальных гарантиях, 
которые существуют у трудящихся в 
странах Запада. Но забываем при этом, 
что достигнуты они благодаря длитель-

ной и настойчивой борьбе людей за 
свои права. Теперь уже мало кто пом-
нит, что сам праздник 1 Мая начал свою 
историю с 1886 года, когда рабочие Чи-
каго объявили забастовку, на которой 
требовали введения восьмичасового 
рабочего дня. Власти предприняли по-
пытку подавать забастовку силой, про-
лилась кровь, погибли люди. В память 
об этом событии Первомай и был объ-
явлен Днем солидарности трудящихся. 
С тех пор профсоюзы на Западе не пре-
кращают свою борьбу, не ослабляя ее 
ни на минуту.

Но насколько деятельны профсоюзы 
в зарубежных странах, настолько пас-
сивны они в нашей стране. Они давно 
находятся под контролем «Единой Рос-
сии» – партии, отражающей интересы 
работодателей, а не трудящихся. Как 
следствие – отказ от активной борьбы 
за свои права и абсолютно невнятная 
позиция по самым животрепещущим 
вопросам. Поэтому неудивительно, что 
празднование Первомая в исполнении 
ЕР и Федерации независимых профсо-
юзов России в который раз выльется в 
стандартное отбывание номера с на-
бившими оскомину речами «лидеров» 
и скучающими лицами пригнанных по 
разнарядке работников. Которые ждут 
не дождутся того момента, когда можно 
будет разойтись по домам.

Но давайте не будем унывать. В Рос-
сии есть силы, готовые не на словах, а 
на деле защищать права трудящихся. 
Одна из них – СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
которая поддерживает по-настоящему 
независимые профсоюзы. Уверены, 
именно на их базе в России появится 
массовое движение трудящихся. И тог-
да мы сможем вернуть Первомаю его 
прежний смысл.

Александр Терентьев: 
«Никто и никогда не сможет украсть 
у нашей страны историческую память!»

СПРАВЕДЛИВЫЙ ПЕРВОМАЙ

СЕРГЕЙ МИРОНОВ, 
лидер партии  СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

– СР – партия социал-демократическая. Мы 
исходим из того, что труд является основной 
ценностью любого процветающего общества. 
И именно незащищенность и низкая стоимость 
труда в России остаются одними из главных пре-
пятствий на пути к процветанию страны. Ведь 
руки у работодателей развязаны тем, что заба-
стовки фактически запрещены, а авторитет про-
фсоюзов чрезвычайно низок. Поэтому СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ делает акцент на необходимости 
поддержки и развития подлинно независимого 
профсоюзного движения и на ужесточении от-
ветственности за нарушения норм трудового 
законодательства.

Профсоюзы должны реально влиять на уро-
вень оплаты труда, а не проводить соглашатель-
скую политику, в результате которой в стране 
сохраняется такое позорное явление, как ра-
ботающие бедные. Профсоюзы должны иметь 
право выступать в суде от имени работников с 
правом подачи исковых заявлений и самосто-
ятельного участия в суде в качестве истца. Мы 
настаиваем на том, чтобы профсоюзы имели до-
ступ к данным о текущем финансово-экономи-
ческом положении предприятий, что позволит 
снизить напряженность трудовых отношений. 
Мы добьемся внесения в Трудовой кодекс га-
рантий для активистов профсоюзного движе-
ния, чтобы любые дисциплинарные меры по от-
ношению к ним могли бы быть приняты только 
после решения суда.
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КОРОТКО О ВАЖНОМ

«ПОБЕГА 
ЗА ВКЛАДАМИ» 
НЕ БУДЕТ?

Правительство РФ начало обсуждение 
изменения условий выплаты страховых 
возмещений по банковским вкладам. В 
настоящее время все вклады граждан в 
российских банках до 1,4 млн руб. воз-
мещаются в полном объеме в случае бан-
кротства банка и отзыва у него лицензии. 
Председатель правления ВТБ Андрей Ко-
стин выступил в поддержку планируемых 
правительством изменений, в частности 
по снижению страхового покрытия. Он 

считает, что данная мера заставит вклад-
чиков более ответственно подходить к 
выбору банка.

По мнению депутата Госдумы от СР 
Олега Михеева, такая инициатива может 
вызвать в России банковскую панику: 
«Крах финансовой системы СССР, совет-
ские вклады, которые так никогда и не 
были возмещены, – все это стало для на-
ших граждан символом безответственно-
сти государства. И главным достижением 
современной России мы до сих пор счи-
тали именно ответственное отношение к 
проблемам вкладчиков. Слова о непол-
ном возмещении воспринимаются не как 
личное мнение господина Костина, а как 
позиция руководства крупнейшего банка 
страны, к тому же по сути государствен-
ного – 60 процентов его акций принад-
лежат Российской Федерации. Неужели 
господин Костин хочет вызвать массовый 
«побег за вкладами» своими неоднознач-
ными заявлениями? А уж его ремарки 
на тему того, что вкладчики чуть ли не 
сами виноваты – надо было, дескать, от-
ветственнее подходить к выбору банка, – 
можно назвать циничными».

В связи с этим Михеев направил обра-
щение Председателю Правительства РФ 
Дмитрию Медведеву с просьбой рассмо-
треть вопрос о допустимости таких выска-
зываний со стороны господина Костина.

НАПОЛОВИНУ ПУСТ
10 апреля депутаты Госдумы приняли 

секвестрированный бюджет РФ на 2015 
год, урезав ранее запланированные дохо-
ды сразу на 2,5 трлн руб. Расходные обя-
зательства, наоборот, были увеличены на 
200 млрд руб.

Правительство решило пересмотреть 
федеральный бюджет еще в декабре 2014 
года из-за обвала курса рубля и снижения 

нефтегазовых доходов в условиях паде-
ния цен на нефть. Ведь принятый в ноябре 
бюджет-2015 верстался исходя из цены на 
нефть в 96 долларов за баррель и курса 
доллара в 37,7 рубля. Новый бюджет ориен-
тируется на нефть за 50 долларов по курсу 
61,5 рубля. Инфляция, которая изначально 
закладывалась в размере 5,5 процента, те-
перь планируется на уровне 12,2 процента.

Фракция «Справедливая Россия» в 
Госдуме предложенную правительством 
редакцию бюджета не поддержала. Как 
отметил в своем выступлении член фрак-
ции Александр Тарнавский, правительство 
пугало резким (на 4,2 процента) падением 
ВВП, а министр экономического развития 
на днях заявил, что к концу года ВВП вы-
растет; курс доллара предложили на уров-
не 61,5 рубля, но сейчас рубль укрепляется 
по отношению к доллару. «Таким образом, 
никакой стабильности мы не увидели. Так-
же хочется вспомнить и о другом: как был 
бюджет бюджетом для олигархов и боль-
шого бизнеса, так он им и остался. Как со-
хранялась огромная пропасть между бога-
тыми и бедными в нашей стране, так она и 
осталась», – подчеркнул Тарнавский.

Олег Шеин: 
«Наша партийная задача –  
выстроить межрегиональные 
связи для решения 
проблем в ЖКХ»

Барнаул может стать 
«локомотивом» развития 
всероссийского жилищно-
го движения «За справед-
ливое ЖКХ» в Сибири. К 
такому выводу пришел се-
кретарь Президиума пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, федеральный эксперт 
в области ЖКХ Олег Шеин 
по итогам рабочего визита 
в Алтайский край 1 апреля 
этого года. 

В ходе встреч с руководите-
лем фракции «Справедливая 
Россия» в АКЗС и по совмести-
тельству руководителем проекта 
«Коммунальный дозор» Людми-
лой Сусловой, а также с активи-
стами домовых советов Барна-
ула он смог оценить положение 
дел в коммунальной отрасли, а 
также специфику ЖКХ Алтайско-
го края. Как и на территории всей 
страны, коммунальная повестка 
здесь включает в себя три основ-
ных вопроса: непомерные рас-

ходы на общедомовые нужды, 
налог на капитальный ремонт и 
лицензирование управляющих 
компаний. 

В ситуации, когда Барнауль-
ская горэлектросеть вольно 
трактует жилищное законода-
тельство, что оборачивается для 
потребителей огромными ОДН, 
первый вопрос вызвал особый 
интерес у участников встречи 
с активом «Коммунального до-
зора». Олег Шеин с сожалением 
констатировал: федеральное за-
конодательство написано так, что 
если даже жильцы не оплачивают 
ОДН из своего кармана напря-
мую, ресурсоснабжающие орга-
низации залезут в него через УК. 
«Платить управляющая компания 
будет из каких денег? Правиль-
но, из текущего содержания», 
– заметил Олег Васильевич, под-
черкнув, что для собственников 
это обернется недоремонтами и 
неисполнением других услуг по 
управлению домом. Возможные 
варианты решения он озвучил 
на примере «зарубежных стран» 
– Грузии и Азербайджана, – где 
проблемы ОДН на электричество 
решались соответственно либо 

установкой отдельных счетчиков 
на места общего пользования 
(без одновременной установки 
общедомовых приборов учета), 
либо размещением на доме ав-
томатизированных систем кон-
троля учета энергоресурсов. Они 
работают по принципу авансовой 
сотовой связи: есть на счете день-
ги – есть свет, нет денег – нет и 
света.

Далее Шеин обсудил вопросы 
введения новой системы капи-
тального ремонта, сборы на ко-
торый он называет не иначе, как 
налогом на капремонт. Пример 
его родной Астрахани реально 
показывает, что эсеры – сторон-
ники спецсчетов: там примерно 
600 из двух тысяч домов решили 
вести накопления самостоятель-
но. Причем, как отметил Шеин, 
фракция справедливороссов в 
регионе умудрилась провести 
весьма выгодный для собствен-
ников закон о капремонте. К 
примеру, им установлено, что 
даже если деньги списываются 
с «общего котла», необходимо 
получить разрешение уполно-
моченного дома по части сметы 

и актов выполненных работ. Ина-
че собственники совершенно 
остаются за бортом исполнения 
закона, что несправедливо, от-
метил Шеин.

Наконец, разговор перешел к 
закону о лицензировании. Он, по 
мнению политика, носит не раз-
решительный – с точки зрения 
разрешения УК участвовать в 
процессе управления домами, – 
а запретительный характер.

– Допустим, мы решили уйти 
от ЖЭКа-потрошителя, который 
заодно с администрацией и ве-
дет себя по отношению к нам не 
как исполнитель, а как хозяин, 
и заключили договор с другой 
фирмой. На следующее утро мо-
жет прийти чиновник, сказать, 
что его не устаивает состояние 
нашего дома, и предложить нам 
через месяц-другой сделать его 
домом образцово-капиталисти-
ческого содержания. 

Если мы этого не сделаем, он 
вправе запретить нам иметь до-
говор с данной фирмой, а также 
вправе самостоятельно назна-
чить нам новую организацию и 
расценки. Если доля таких «выби-

тых» домов превысит 15 процен-
тов, то остальные 85 процентов 
даже проверять не станут – ком-
пания автоматически теряет ли-
цензию, – констатировал эсер.

По результатам проведен-
ных мероприятий Олег Шеин 
отметил высокое качество 
работы алтайских коллег-
справедливороссов и проекта 
«Коммунальный дозор». «Сре-
ди нас (эсеров. – Прим. ред.) 
очень много людей, которые 
занимаются жилищной про-
блематикой профессионально 
и глубоко. И разбираются в ней 
намного лучше наших оппо-
нентов, потому что мы смотрим 
на все с точки зрения потреби-
теля. Наша партийная задача 
– целенаправленно выстроить 
связи между региональными 
организациями, обменивать-
ся опытом решения проблем 
в ЖКХ, при необходимости – 
массово выходить с инициати-
вами к депутатам Госдумы, что-
бы заставить власть считаться 
с нами», – отметил Шеин. В 
качестве положительного при-
мера такого внутрипартийно-
го взаимодействия он назвал 
энергопайки, инициативу вве-
дения которых не без участия 
СР федеральные власти отло-
жили до 2016 года, а сейчас и 
вовсе намерены отменить. При 
этом Олег Шеин уверен, что 
алтайское отделение партии 
могло бы стать «локомотивом» 
объединительного движения 
коммунальных активистов в 
рамках сибирского округа. Встреча с руководителем фракции СР, руководителем 

проекта «Коммунальный дозор» Людмилой Сусловой

С активом «Коммунального дозора» Олег Шеин обсудил три 
главные проблемы ЖКХ: ОДН, капремонт и лицензирование УК
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Уже в этом году 
власть в алтайских му-
ниципалитетах может 
еще больше централи-
зоваться. Дело в том, 
что комитет по мест-
ному самоуправлению 
Алтайского краевого 
Законодательного Со-
брания намерен внести 
очередные поправки в 
порядок избрания глав 
муниципальных обра-
зований региона.

В феврале 2015 года 
пункт 2 статьи 36 Феде-
рального закона № 131-
ФЗ «Об общих принципах 
организации местного 
самоуправления в РФ» по-
лучил продолжение. По-
мимо уже записанных в 
нем вариантов наделения 
полномочиями муници-
пальных глав - через все-
народные выборы или 
представительным орга-
ном МО из своего соста-
ва - появился еще один: 
«представительным орга-
ном муниципального об-
разования из числа кан-
дидатов, представленных 
конкурсной комиссией по 
результатам конкурса». 

Идея сама по себе не 
нова: сейчас по такой 
схеме избираются главы 
администраций городов 

и муниципальных райо-
нов края. Соль новеллы 
состоит в том, что избран-
ные таким образом главы 
муниципалитетов автома-
тически получают статус 
главы администрации 
этого же муниципалитета 
(пункт 5 статьи 36). А гла-
ва представительного ор-
гана, по сути, теряет свой 
нынешний статус перво-
го лица муниципалитета, 
оставаясь лишь предсе-
дателем Собрания депу-
татов. «Идея федерально-
го закона, на мой взгляд, 
разумна, - считает депутат 
фракции «Справедливая 
Россия» в АКЗС Александр 
Молотов. - В этом случае 
не будет нынешнего «дву-
главия», когда глава муни-
ципального образования 
и глава администрации 
зачастую не могли поде-
лить зоны ответственно-
сти, что прямым образом 
влияло на управляемость 
муниципалитетом».

И все бы ничего, да ал-
тайские депутаты от пар-
тии большинства наме-
рены сделать эту форму 
наделения полномочиями 
единственной для горо-
дов и районов края - об 
этом свидетельствует про-
ект закона, который будет 
вынесен на рассмотрение 

депутатов АКЗС 29 апреля.
«Мы приняли краевой 

закон «О порядке избра-
ния глав муниципальных 
образований Алтайского 
края» в ноябре прошлого 
года. И тогда большин-
ством голосов «Единой 
России» удалось навязать 
всем муниципалитетам 
единственный вариант 
даже не избрания, а фак-
тически назначения глав 
МО – из состава депутат-
ского корпуса. Хотя наша 
фракция была катего-
рически против безаль-
тернативного подхода и 
настаивала на праве му-
ниципальных депутатов 
самостоятельно опреде-
лять, какую форму на-
деления полномочиями 
главы из предлагаемых 
федеральным законом 
(всенародное избрание 
или избрание представи-
тельным органом из сво-
его состава) закрепить в 
своем Уставе. Теперь еди-
нороссы, по-видимому, 
так же единодушно будут 
насаждать новую форму. 
А значит, местное само-
управление как было да-
леким от народа, так дале-
ким от него и останется», 
– констатирует эсер.

Недоумение депутата 
вызывает и тот факт, что 

столь важный вопрос не 
выносился на публичное 
обсуждение депутатов, 
как это было с предыду-
щей редакцией краевого 
закона. Обсуждается ли 
такая инициатива с му-
ниципалами – также не-
понятно. Ведь законо-
дательное закрепление 
«конкурсного» порядка 
избрания главы МО фак-
тически отодвигает мне-
ние местных депутатов 
на второй план – решать, 
кто встанет у муници-
пального руля, будет, по 
сути, губернатор края. 
По крайней мере при 
нынешнем порядке фор-
мирования конкурсной 
комиссии, одна половина 
которой  – это предста-
вители муниципалитета, 
а вторая  – ставленники 
высшего должностного 
лица региона. И едва ли 
кто-то сомневается в том, 
что «неудобных» для кра-
евой власти людей губер-
наторский «фильтр» до 
голосования не допустит.

«Как бы то ни было, к 
первому чтению законо-
проекта наша фракция 
будет вносить поправки, 
дающие муниципальным 
депутатам право само-
стоятельно выбирать наи-
более подходящий для 
данного муниципалитета 
вариант формирования 
высшей муниципальной 
власти. На то оно и САМО-
управление», – подыто-
жил Александр Молотов.

НА ВЕЧНУЮ ПАМЯТЬ
10 апреля глава Сибирского сельсовета Первомайского 

района эсер Олег Боронин вручил юбилейную медаль «70 
лет Победы в Великой Отечественной войне 1941–1945 
годов» единственному на подведомственной ему террито-
рии ветерану Алевтине Васильевне Беляевой.

Поскольку пожилой жен-
щине уже трудно посещать пу-
бличные мероприятия, было 

решено поздравить ее в до-
машней обстановке. Помимо 
юбилейной медали гости при-

готовили сюрприз: ученики 
третьего класса Сибирской 
средней школы Юля Качесова 
и Слава Никитин прочли вете-
рану стихи ее собственного со-
чинения. «Она очень хорошие 
стихи пишет. Раздумывал, если 
честно, узнает их или нет – воз-
раст все-таки почтенный. Но 
Алевтина Васильевна их не про-
сто узнала, а подхватила и про-
должила, когда юные чтецы от 
волнения забыли слова», – рас-
сказал Боронин.

Юбилейная медаль «70 лет 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне 1941–1945 годов» 
была учреждена в соответствии 
с Указом Президента Российской 
Федерации от 21 декабря 2013 
года. По информации официаль-
ного сайта Алтайского края, юби-
лейную медаль получат более 39 
тысяч жителей нашего региона 
– непосредственные участники 
боевых сражений, труженики 
тыла, бывшие несовершеннолет-
ние узники концлагерей.

НЕ «ВМЕСТЕ», А «ВМЕСТО»
Алтайские единороссы хотят сосредоточить  
всю власть в муниципалитетах в одних руках

17 апреля бар-
наульские эсеры 
встретили первые 
по-настоящему ве-
сенние дни спортив-
ным праздником 
«Старики-разбойни-
ки». Участие в нем 
приняли около сотни 
представителей ве-
теранских организа-
ций города Барнаула.

Перед началом сорев-
нований собравшихся 
поприветствовал руково-
дитель барнаульского от-
деления партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Александр 
Николайчик. Он рассказал 
о ситуации в нашем го-
роде и о политике СР, на-
правленной на старшее 
поколение.

В ходе соревнований 
участникам каждой из че-
тырех сформированных 
команд пришлось проя-
вить и спортивную форму, 
и силу духа, и смекалку. 
Испытания организаторы 
праздника подготовили 
необычные и веселые: 
спортсмены «сажали» 
игрушечные овощи, пыта-
лись поразить дротиками 
фруктовую стену. А в ин-
теллектуальном соревно-
вании кроме каверзных 

загадок нужно было отве-
тить на вопросы о партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. С 
этим заданием все участ-
ники праздника справи-
лись на ура! И, конечно 
же, не обошлось без пе-
сенной «битвы», ведь по-
давляющее большинство 
участников состоят в хо-
ровых объединениях.

В упорной борьбе по-
беду одержала команда 
«Кристалл». Но с пусты-
ми руками с праздника 

не ушел никто: каждый 
участник получил подарок 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ и почетную грамоту. 
Подытожило спортивное 
мероприятие чаепитие с 
вкусными пирогами.

«Несмотря на почтен-
ный возраст, наши друзья 
из ветеранских органи-
заций Барнаула ведут 
активный образ жизни и 
демонстрируют позитив-
ное отношение к окружа-
ющему миру, – рассказала 
куратор социальных про-
ектов СР Лариса Барыше-
ва. – Недаром лозунгом од-
ной из команд стали слова: 
«Старость нас дома не за-
станет!» И все сошлись во 
мнении, что необходимо 
как можно чаще встре-
чаться на свежем воздухе 
в таком вот формате».

«МАМА, ТЫ У МЕНЯ 
САМАЯ КРАСИВАЯ»

Благотворительная акция с таким названием 
прошла 20 марта в Алтайской краевой клиниче-
ской детской больнице под эгидой Краевого Со-
юза за здоровое развитие детей.

С инициативой ее проведения выступили три барна-
ульские журналистки, молодые мамы, в том числе пресс-
секретарь алтайского отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Александра Кузнецова. По замыслу организато-
ров в крупнейшей детской больнице края был развернут 
своеобразный салон красоты, где мамы маленьких паци-
ентов смогли сделать укладку, профессиональный маки-
яж и маникюр. На клич, брошенный в социальных сетях, 
с готовностью откликнулись представители индустрии 
красоты краевой столицы: парикмахеры Анна Кудинова 
(«Марафет») и Анастасия («Фиолет»), мастера маникюра 
Академии ногтевой эстетики «Формула-профи» под руко-
водством Натальи Питерцевой, мастер по наращиванию 
ресниц Нина Боголепова и визажист Роман Пыжьянов 
(«Нэйл-студия Марины Бурминой»), мастер макияжа Анна 
Петренко и визажист салона «Персона-Мобайл» Валерия. 
В подобном проекте все они участвовали впервые и на 
совершенно добровольческих началах.

Вместо запланиро-
ванных двух часов ма-
стера задержались на 
все пять – столько было 
желающих. Через руки 
специалистов прошли 
более 20 мам и даже 
один папа из Барнау-
ла, ЗАТО «Сибирский», 
Угловского, Тогульско-
го, Косихинского райо-
нов. «Многие мамы не-
делями, а то и месяцами 
не выходят из больнич-
ных палат, ухаживая за 
детками, – рассказала 
Александра. – И мы на-

деялись на то, что, вернувшись обратно преображен-
ными, они увидят счастливую улыбку своих малышей 
и услышат эти заветные слова: «Мама, ты у меня самая 
красивая». И нам это удалось!» Кроме того, в подарок от 
депутата Госдумы Александра Терентьева детям из отде-
ления гематологии, где лежат, пожалуй, самые тяжелые 
пациенты, была передана коробка яблок.

«Наши мастера настолько воодушевились положи-
тельными эмоциями мамочек, которых они превратили 
в настоящих красавиц, что выказали желание проводить 
подобные акции регулярно! Ведь хорошее настроение 
мамы – это важное лекарство для ее малыша. А краси-
вая, ухоженная женщина по определению не может быть 
грустной», – констатировала Александра Кузнецова.

СТАРИКИ-РАЗБОЙНИКИ
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НАША ПОБЕДА!Не иначе как побе-
дой лидер новоалтай-
ских справедливо-
россов Евгений Юдин 
называет решение 
краевого суда в отно-
шении дома по улице 
7-й микрорайон, 22. 
С его подачи соб-
ственники заставили 
орган муниципаль-
ной власти провести 
капитальный ремонт 
дома в рамках закона 
о приватизации.

Сразу шесть человек об-
ратились с иском к адми-
нистрации Новоалтайска 
и управляющей компании 
ООО «Домсервис». Кварти-
ры на последнем, девятом 
этаже топит из-за аварий-
ного состояния крыши, в 
двух из них на потолке и 

стенах уже поселились пле-
сень и грибок. Однако мно-
гочисленные обращения в 
УК результатов не давали: 
ни текущего, ни, тем бо-
лее, капитального ремонта 
жильцы дома толком не 
видели.

В ходе судебных разби-
рательств выяснилось, что 
дом хоть и относительно 
свежий (1985 года построй-
ки), но многие его конструк-
тивные элементы находят-
ся в плачевном состоянии. 
Причем рассыпаться он на-
чал еще в 1993 году, когда 
был передан из собствен-
ности экспериментального 
домостроительного ком-
бината «Новоалтайский» 
на баланс муниципального 
образования. Власти горо-
да, в свою очередь, должны 

были обеспечить сохран-
ность вверенного имуще-
ства, а по закону «О при-
ватизации жилого фонда в 
РФ» – передать его новым 
собственникам после капи-
тального ремонта. Чего, как 
установил городской суд, 
сделано не было. «Требова-
ния истцов в части возло-
жения на администрацию г. 
Новоалтайска обязанности 
проведения капитального 
ремонта дома подлежат 
удовлетворению», – гово-
рится в решении городско-
го суда от 24 ноября 2014 
года, которое в марте 2015 
года Алтайский краевой суд 
оставил без изменений. 

Правда, Евгений Юдин 
понимает, что это только 
начало трудной борьбы: 
«Именно борьбы за от-

стаивание интересов соб-
ственников дома. Так как 
власти города в лице мэра 

Бориса Парадовского на-
верняка будут затягивать 
проведение капремонта, 
хотя судебное решение 
должно быть исполнено 
к сентябрю 2015 года». 
От имени жителей Ново-
алтайска он призвал всех 

собственников много-
квартирных домов, рас-
положенных на терри-
тории Алтайского края, 
использовать их опыт и 
добиваться исполнения 
закона о приватизации от 
местных властей.

5 апреля на территории Сибирско-
го сельсовета Первомайского района, 
подведомственного эсеру Олегу Боро-
нину, произошла чрезвычайная ситу-
ация: обрушилась кровля многоквар-
тирного дома в поселке Лесная Поляна, 
где фактически проживают семь семей.

В свое время этот дом по каким-то при-
чинам не был передан на баланс админи-
страции Сибирского сельсовета, а потому 
находится в собственности Первомайского 
района и числится в соответствующем рее-
стре. «О том, в каком состоянии находится 
многоквартирный дом (сегодня опасность 
представляет еще и одна из несущих стен, 
которая находится в аварийном состоя-

нии), и мной, и жителями многократно со-
общалось балансодержателю, но никаких 
мер не принималось», – отметил Боронин.

Решение возникшей проблемы, по сло-
вам эсера, потребует больших финансо-
вых затрат, а с этим в условиях негативной 
финансово-бюджетной ситуации в районе 
возникнут проблемы. К тому же райадми-
нистрацией до сих пор не решен вопрос 
расселения ряда других находящихся у 
них на балансе и расположенных на тер-
ритории Сибирского сельсовета бараков: 
признанных аварийными по Строитель-
ной, 4 и Молодежной, 11; пострадавшего 
от пожара на Строительной, 10; «виртуаль-
ного» барака, находящегося в промыш-
ленной зоне за пределами поселка, по 
улице Строительной, 1; сгоревшего еще в 
2010 году барака по улице Молодежной, 5.

Депутат из Советского района, эсер 
Павел Иванов обратился к Президен-
ту России Владимиру Путину с прось-
бой защитить работников местной 
фермы, принадлежащей «Изумруд-
ной стране», от окончательного раз-
вала.

Мы уже рассказывали историю ООО 
«Радужный-2», работники которого с де-
кабря находятся в подвешенном состо-
янии. От имени депутата Госдумы Алек-
сандра Терентьева по данной проблеме 
направлялся запрос в адрес «аграрного» 
вице-губернатора Александра Лукьяно-
ва, но никаких конкретных мер, судя по 
его ответу, для сохранения хозяйства 
предпринято не будет. 

Меж тем руководство «Изумрудной 
страны», отметил Иванов, продолжало 
обещать работникам фермы, что сегод-
ня-завтра все будет хорошо. Но вместо 
«светлого завтра» люди видят весьма 
удручающую картину: с фермы вывоз-
ится последний скот; работники живот-
новодства находятся дома практически 
без средств к существованию. «Уволить 
их якобы не могут – из-за отключения 
электроэнергии не работают компьюте-
ры. На биржу встать они не могут, потому 
что не уволены...» – поясняет эсер.

30–31 марта работники решили само-
стоятельно встать на защиту своих прав: 
техникой перекрыли дорогу людям, ко-
торые вывозили скот. Но что может сде-
лать простой русский работяга против 
«больших» людей с деньгами и связями? 
«Владимир Владимирович! Дайте веру 
своим избирателям! Помогите им со-
хранить свои рабочие места и отстоять 
право на труд во благо России», – резю-
мировал Павел Иванов в своем письме. 
По информации Управления президента 
по работе с обращениями граждан, рас-
смотрением данного вопроса в настоя-
щее время занимается прокуратура Ал-
тайского края. 

Правительство РФ предлагает отменить процедуру ре-
ферендума при решении вопросов об изменении статуса 
городских и сельских поселений – наделения городских по-
селений статусом городских округов или лишения их тако-
го статуса, а также преобразования городского поселения в 
сельское и наоборот. В случае принятия закона мнение жи-
телей преобразуемых муниципальных образований будут 
выражать депутаты их представительных органов. Поэто-
му референдум в Камне-на-Оби и Каменском районе, кото-
рый состоится 26 апреля, может стать последним в истории 
края народным референдумом.

Лидер местных эсеров, де-
путат Каменской городской 
думы Василий Железовский 
на перспективы объединения 
пока смотрит пессимистиче-
ски: «Это какая-то авантюра 
краевой власти с непонятной 

целью. Складывается ощуще-
ние, что власти хотят перета-
совать две колоды – города и 
района – и сформировать из 
них одну управленческую ко-
манду. В этом я ничего хороше-
го не вижу».

По его мнению, главным 
итогом объединения должно 
стать формирование прин-
ципиально нового руковод-
ства территории, которое 
займется реальным страте-
гическим планированием и 
ее развитием. Но старыми 
кадрами это сделать невоз-
можно, а новых никто не 
вырастил. Управленческий 
резерв, утверждает Желе-
зовский, можно было соз-
давать на базе депутатов 
городской Думы. «Но с депу-
татским корпусом у нас ни-
кто не работает, – констати-
рует эсер. – У меня за 2,5 года 
работы сложилось впечатле-
ние, что краевые чиновники 
взаимодействуют с депута-
тами по принципу «разделяй 
и властвуй». Обычно так за-
хватчики управляют оккупи-
рованными территориями. 

Их не волнуют интересы на-
селения, у них есть конкрет-
ные цели, под которые они 
формируют органы местного 
самоуправления. Я за рефе-
рендум, за слияние города 
и района, но при одном ус-
ловии: чтобы по итогу были 
по-новому сформированы 
органы исполнительной и 
представительной власти в 
условиях честных выборов и 
на конкурентной основе».

Что же касается прави-
тельственной инициативы, 
Василий Железовский отно-
сится к ней… «никак»: «Пусть 
тогда для начала перепишут 
статью 130 Конституции РФ, 
которая утвердила право 
местного самоуправления на 
самостоятельное решение 
вопросов местного значе-
ния, а потом уже вносят такие 
предложения».

К+К=?

БЕЗЗАЩИТНЫ ПЕРЕД СТИХИЕЙ
Жители села Чарышского опаса-

ются повторения событий прошлого 
года, когда из-за мощного разлива 
реки Чарыш часть села оказалась под 
водой. Уже несколько лет лидер мест-
ных справедливороссов Людмила Не-
чаева бьется за реальное укрепление 
берега реки, но оно, по мнению сель-
чан, пока прошло только на бумаге.

В 2014 году жители улицы Социали-
стической, расположенной недалеко от 
воды, понесли огромные убытки в свя-
зи с ее затоплением, но... «По средствам 
массовой информации и отчету главы 
Чарышского района Ездина прослежи-
вается, что береговая линия укреплена 
достаточно, якобы приняты все меры для 
того, чтобы не было затопления, – отме-
тили граждане в своем обращении к Не-
чаевой. – Однако фактически берег не 
укреплен, дамба местами полностью от-
сутствует». 

10 апреля в райцентре состоялся сход 
граждан, которые озвучили свои опа-

сения чиновникам. Те, в свою очередь, 
обещали обратиться к строителям, ко-
торые ремонтировали дамбу в прошлом 
году, с требованием устранить недодел-
ки. Спустя несколько дней берег дей-
ствительно подсыпали, правда, не в том 
месте, где это необходимо было сделать. 
А в целом представители властей разво-
дят руками: денег на нормальное бере-
гоукрепление нет.

При этом, отмечает Нечаева, в 2010 
году из бюджета было списано 60 млн 
руб. на очистку русла реки и укрепление 
берега, в прошлом году еще 3 млн руб. 
было потрачено на изготовление проек-
тно-сметной документации на укрепле-
ние все того же берега. «Можно сказать, 
что эти денежные средства потрачены 
зря», – констатирует справоросска.

«Считаю, что можно что-то делать 
и качественно, и потом не тратить го-
сударственные денежные средства на 
выплаты пострадавшим. А эти выплаты 
могут превышать затраты, необходимые 

на берегоукрепление», – этими мыслями 
Людмила Александровна поделилась с 
депутатом Госдумы Александром Терен-
тьевым. И попросила у парламентария 
помощи в решении их проблемы. В на-
стоящее время готовится запрос в про-
куратуру Алтайского края с просьбой 
проверить расходование бюджетных 
средств на уже проведенные работы и 
оценить степень надежности береговой 
линии для жителей села. 

Между тем во второй половине апре-
ля из-за активного таяния снегов и на-
чавшихся дождей в Алтайском крае был 
введен режим повышенной готовности 
(а на территории Шипуновского и Лок-
тевского районов – режим чрезвычай-
ной ситуации) в связи с подтоплениями 
жилых домов в 11 населенных пунктах. 
В них проживают 523 человека, в том 
числе 98 детей. Все население было 
эвакуировано. Сотрудники МСЧ зани-
маются ликвидацией ледяных заторов 
на реках.

ПРЕЗИДЕНТ  
ПОСЛЕДНЯЯ 
НАДЕЖДА

 С каким настроением Камень-на-Оби 
подходит к референдуму 

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ 
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Окончание. 
Начало на стр. 2

Причем 19 тысяч со-
ставили врачи клини-
ческих специальностей 
(терапевты, кардиоло-
ги, неврологи, хирурги 
и т.д.). В это же время 
региональные власти 
обозначили общую по-
требность во врачах и 
среднем медицинском 
персонале (55 тысяч и 88 
тысяч человек соответ-
ственно).

В завершение доклада 
СП констатировала рост 
уровня средней заработ-
ной платы медицинских 
работников – это, по мне-
нию ведомства, одна из 
целей оптимизации. Вот 
только вызван он не фак-
тическим увеличением 
размера оплаты труда, а 
ростом нагрузки на одно-
го работника, когда вме-
сто положенных восьми 
часов врач работает 12 
часов и более.

«Выводы Счетной па-
латы, к сожалению, под-
тверждают критическую 
позицию нашей партии 
относительно затеянной 
правительством РФ ре-
формы здравоохранения. 
Или, как ее еще иногда 
называют, реформы здра-
воХОРОНЕНИЯ, – отметил 
активист барнаульского 
отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, завотде-
лением хирургии КГБУЗ 
«Городская поликлиника 
№ 14» Павел Шумихин. 
– Увы, нынешние эконо-
мические реалии таковы, 
что расходы, в том числе 
на медицину, приходит-
ся сокращать. Но непра-
вильно было бы говорить, 
что всякое сокращение 
медицине идет во вред. 
Резервы есть и в нашей 
сфере. 

Один из них, напри-
мер, – частичный отказ 
от так называемой пла-
новой госпитализации, 
когда пациент ложится в 
стационар «прокапать-
ся». По идее в стационар-
ном лечении нуждаются 

люди при значительном 
ухудшении здоровья или 
состояниях, требующих 
круглосуточного наблю-
дения. Убрав упомянутый 
выше «план», некоторое 
количество терапевтиче-
ских, неврологических и 
гастроэнтерологических 
коек можно будет безбо-
лезненно сократить. 

Так же можно по-
ступить и с хирургией, 
пересмотрев нормативы 
пребывания больных в 
стационаре. Сейчас у нас 
в больницах пациенты 
лежат после фактически 
амбулаторных операций 
7–10 дней, хотя их можно 
отпускать уже на следу-
ющее утро, поскольку во 
многом отсутствует риск 
возникновения угрожаю-
щих жизни осложнений. 
Таких больных можно пе-
ревести под наблюдение 
поликлиник, организовав 

там дневные стациона-
ры. Да, это потребует за-
трат, но меньших, чем при 
стационарном лечении в 
больницах.

Но делать это нужно 
ровно настолько, чтобы 
не выплеснуть с водой ре-
бенка – не оставить дей-
ствительно нуждающихся 
пациентов без доступной 

медицинской помощи. В 
первую очередь я имею в 
виду экстренную помощь 
и сохранение койкомест, 
предназначенных для 
ургентных (требующих 
неотложных мероприя-
тий и круглосуточного на-
блюдения. – Прим. ред.) 
больных.

В сельской медицине 
важно придерживать-
ся золотой середины. С 
одной стороны, содер-
жание больших стацио-
наров в малонаселенных 
районах неоправданно 

по причине отсутствия 
как достаточного коли-
чества нуждающихся в 
круглосуточном наблю-
дении больных, так и до-
статочного количества 
к в а л и ф и ц и р о в а н н о го 
персонала. С другой 
стороны, ликвидация 
ЦРБ быстро приведет к 
дальнейшей деградации 
сельского района и его 
вымиранию. Я полагаю, 
что разумным было бы 
сконцентрировать квали-
фицированный персонал 
в межрайонных центрах 
и ЦРБ густонаселенных 
районов; в малонаселен-
ных местностях можно 
сократить малозаполня-
емые специализирован-
ные отделения, не тронув 
при этом сеть участковых 
больниц и терапевтиче-
ские отделения.

Приходится констати-
ровать, что в существу-
ющей политической си-
стеме здравоохранение 
не рассматривается в 
качестве приоритета го-
сударственной политики. 
В результате имеет место 
н е до ф и н а н с и р о в а н и е 
медицины, в том числе 
по причине увеличения 
расходов на националь-
ную оборону, государ-
ственную безопасность 
и управление. Между тем 
еще в 2006 году академик 
Ренат Акчурин показал, 
что снижение государ-
ственных затрат на здра-
воохранение приводит 
к ухудшению здоровья 
населения и увеличению 
смертности. Что и пока-
зала нам Счетная палата. 
И пока вектор госполити-
ки будет направлен в сто-
рону, противоположную 
социальным гарантиям, 
ожидать чего-то больше-
го от системы здравоох-
ранения вряд ли стоит».

На вопросы жителей Алтайского края отвечает 
ОКСАНА МОЛОДЫХ, руководитель обществен-

ной приемной депутата Государственной Думы 
Александра Терентьева

В конце прошлого года приобрели 
квартиру в новом доме. Слышали, что 
изменился порядок получения за нее на-
логового вычета и что ремонт можно 

включить в общую сумму. Подскажите, 
как правильно это сделать.

Инна, Барнаул

– Действительно, на жилье, приоб-
ретенное после 1 января 2014 года, дей-
ствует новый порядок оформления на-
логового вычета. Согласно статье 220 
Налогового кодекса РФ, каждый соб-
ственник жилья (в том числе находя-
щегося в долевой собственности) имеет 
право на получение имущественного 
налогового вычета в сумме фактически 
произведенных расходов на строитель-
ство либо приобретение на территории 

РФ жилого дома, квартиры, комнаты 
или доли в них, земельных участков, пре-
доставленных для ИЖС (в этом случае 
вычет предоставляется после получения 
свидетельства о праве собственности на 
дом). Кроме того, вычетом можно ком-
пенсировать проценты по банковским 
кредитам и целевым займам, направлен-
ным на приобретение или строительство 
жилья. Предельная база для вычета – 
2 млн рублей на каждого собственника; с 
нее можно получить вычет в размере до 
260 тысяч рублей. 

В фактические расходы могут вклю-
чаться расходы на разработку проек-
тно-сметной документации, строитель-
ных и отделочных материалов, расходы, 
связанные с работами по строитель-
ству и отделке, на подключение к сетям 

электро-, водо-, газоснабжения и кана-
лизации. Принципиально отмечу, что 
принятие к вычету расходов на отделку 
дома или квартиры возможно лишь в 
том случае, если в договоре купли-про-
дажи указано, что объект приобретен 
без отделки.

Для получения вычета в налоговую 
инспекцию по месту прописки необхо-
димо будет предоставить документы, 
перечень которых установлен статьей 
220 НК РФ:

– налоговую декларацию по форме 
№ 3-НДФЛ;

– справку о доходах по форме № 
2-НДФЛ;

– свидетельство о государственной 
регистрации права собственности на 
жилье (доли);

ВАШЕ ПРАВО
НАЛОГОВЫЙ ВЫЧЕТ

– договор купли-продажи кварти-
ры (жилого дома);

– акт о передаче квартиры, жилого 
дома (долей в них);

– договор о приобретении прав на 
квартиру в строящемся доме (при по-
купке квартиры в строящемся доме);

– все платежные документы, под-
тверждающие факт уплаты денежных 
средств, в том числе за проведение ре-
монтных работ.

Отмечу также, что расходы, свя-
занные с отделкой объекта недвижи-
мости, необходимо подавать в одном 
пакете с документами на сам объект 
после окончания ремонта. Дозаявить 
их отдельно в будущем нельзя.

 Задать вопрос и обратиться за помо-
щью можно в Общественную прием-
ную депутата Государственной Думы 
Александра Терентьева по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: (385-2) 66-87-46.

Приходится констатировать, что в суще-
ствующей политической системе здравоох-
ранение не рассматривается в качестве при-
оритета государственной политики..

ПЛАТИ БОЛЬШЕ, 
ЖИВИ МЕНЬШЕ? 
Какая связь между ЖКХ и пенсией? 
В последнее время два этих 
понятия рискуют слишком  
тесно переплестись.

10 апреля в ходе Всероссийского совещания по 
развитию концессий в ЖКХ некие представители 
коммунального бизнеса (вероятнее всего – ресур-
соснабжающие организации) высказали предло-
жение о том, чтобы направить многомиллиардные 
пенсионные накопления россиян на модернизацию 
ЖКХ. Замминистра строительства и ЖКХ РФ Ан-
дрей Чибис отреагировал на эту инициативу пози-
тивно: «Приток «длинных» пенсионных денег в ин-
фраструктуру – мне кажется, это очень правильное 
предложение, по крайней мере, мы, как министер-
ство, сделаем все необходимое, чтобы добиться 
этого притока». И даже уже пообещал представить 
это предложение на рассмотрение правительства.

Стоит отметить, что идея эта не нова. И, может, даже 
в чем-то хороша: если деньги будут вложены в ту же 
модернизацию сетей, это наверняка позволит умень-
шить тарифы, что в конечном счете сработает на благо 
граждан. Другой вопрос, насколько эффективно будут 
израсходованы эти деньги и повлияет ли модерниза-
ция на аппетиты коммунальщиков. Или в который раз 
граждане «проспонсируют» обогащение отдельных 
коммунальных монополистов. 

На этом фоне неоднозначно смотрится сделанное 
на днях предложение главы Минфина Антона Силуа-
нова срочно поднять пенсионный возраст до 65 лет и 
безотлагательно решить вопрос об отмене досрочных 
пенсий. Чтобы коммунальные, так сказать, инвестиции 
были «пожирнее»?

По словам источника «Российской газеты», близкого 
к Минтруду, вопрос о повышении пенсионного возрас-
та стоит следующим на повестке после решения во-
проса об отмене или сохранении накопительной части 
пенсии. Он активно обсуждается в правительстве с лета 
2014 года; причем финансово-экономический блок пра-
вительства выступает за ее сохранение, социальный – 
за отмену. И итоговый масштаб изменений будет зави-
сеть исключительно от реакции общественности.

ОПТИМИЗАЦИЯ  
БЕЗ ОПТИМИЗМА 
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ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ

КАЛЕНДАРЬ САДОВОДА 
МАЙИЮНЬ 2015

Дата Луна 
в знаке Фаза Рекомендуемые работы в саду и огороде

14 мая Овен Не рекомендуются посевы и посадки. Рекомендуется подготовка по-
чвы под посев, уничтожение вредителей, прополка и мульчирование15 мая Овен

16 мая Телец Рекомендуется посадка всех корнеплодов, клубневых и лукович-
ных культур. Подстригание деревьев и кустарников17 мая Телец

18 мая Близнецы Не рекомендуются посевы и посадки

19 мая Близнецы

Рекомендуется посадка бобовых и вьющихся растений (плетистая 
роза, земляника, виноград).Удаление лишних побегов, прополка, 
мульчирование, хорошо готовить место под газоны и грядки, бо-
роться с вредителями и болезнями (опрыскивание и окуривание)

20 мая Рак Рекомендуется посадка большинства культур: томатов, капусты, 
огурцов, перца, бахчевых, фасоли, патиссонов, баклажанов, ка-
бачков

21 мая Рак

22 мая Рак

23 мая Лев Не рекомендуется посев и пересадка садово-огородных культур. 
Хорошо пойдет посадка кустарников и деревьев. Стоит провести 
покос с целью замедления роста трав. Подходящий момент для 
подготовки грядок и газонов к посадкам, мульчирования, для 
борьбы с вредителями, для обрезки деревьев

24 мая Лев

25 мая Дева Не рекомендуется сажать и пересаживать овощи, фруктовые 
деревья, производить посадки на семена. Хорошо приживутся 
декоративные растения, не предназначенные для плодоноше-
ния, в частности жимолость, шиповник. Из цветов рекомендуется 
сажать вьющиеся растения. Покос замедлит рост трав

26 мая Дева

27 мая Дева

28 мая Весы Рекомендуется посадка цветов, закладка клубней и семян на хране-
ние. Также рекомендуется посадка косточковых фруктовых деревьев. 
Эффективны полив и сенокос. Прекрасная пора для срезания цветов, 
создания газонных орнаментов, ухода за комнатными растениями

29 мая Весы

30 мая Скорпион Рекомендуется посадка большинства культур: капусты, помидо-
ров, огурцов, перца, тыквы. Не рекомендуется размножать расте-
ния корнями, собирать травы и сажать деревья. Эффективны под-
резка деревьев и ягодных кустов, прививка, внесение удобрений, 
полив, уничтожение вредителей, рыхление почвы

31 мая Скорпион

1 июня Стрелец

Рекомендуется посадка быстрорастущих культур: зелени, лука, 
чеснока, перца, лекарственных трав — на семена, а также зем-
ляники, шпината, шиповника, жимолости, сливы. Рекомендуется 
сбор овощей, фруктов, ягод и семян, срезание цветов. Посажен-
ные в этот день домашние цветы быстрее расцветают

2 июня Стрелец Не рекомендуются посевы и посадки. Рекомендуется рыхление, 
внесение удобрений, прививка деревьев, покос

3 июня Стрелец
Рекомендуется посадка и пересадка деревьев и кустарников. Рых-
ление, внесение удобрений, прививка деревьев, покос4 июня Козерог

5 июня Козерог

6 июня Водолей Не рекомендуются посевы и посадки. Рекомендуется собирать зер-
новые и корнеплоды, косить, проводить опрыскивание и окурива-
ние, подстригание деревьев и кустов, прищипывание, прополку7 июня Водолей

8 июня Рыбы Рекомендуются посадки сельдерея, редиса, луковичных, подрезка и 
прививка деревьев и ягодных кустов. Заготовка варений и солений 
Отличное время для культивации, полива и внесения удобрений9 июня Рыбы

10 июня Овен

Не рекомендуются посевы и посадки. Рекомендуется подготовка 
почвы под посев, уничтожение вредителей, прополка и мульчи-
рование. Сбор урожая корнеплодов, фруктов, ягод, лекарствен-
ных и эфиромасличных культур, сушка овощей и фруктов

Первая четверть

Убывающая Луна

Растущая Луна Новолуние

ПолнолуниеПоследняя четверть
РЕЦЕПТЫ ШАШЛЫКОВ

Впереди череда май-
ских праздников. Мно-
гие из вас наверняка 
предпримут «боевые» 
вылазки на дачу (хотя 
самые «правильные» 
садоводы наведались 
туда еще с первой капе-
лью). Поскольку дачный 
сезон в Сибири не слиш-
ком длинный, в подгото-
вительный период нуж-
но успеть сразу много 
всего. Чтобы не забыть 
о чем-то важном, загля-
ните в нашу памятку:

В первых числах мая 
успевайте сделать обрезку 
плодовых кустов и деревьев. 
В течение всего месяца хоро-
шо делать разные прививки 
и подкормку плодовых дере-
вьев и кустарников.

Опрыскайте деревья 
и кусты от вредителей. Спе-
циалисты рекомендуют на-
чинать борьбу с ними, когда 
температура воздуха подни-
мается выше +5 °С. Перед про-
цедурой не забудьте очистить 
ствол дерева щеткой для 
большей эффективности. 

Как только позволит по-
чва, проведите необходимую 
обработку земли: весеннюю 
перекопку, боронование, рых-
ление.

Уберите приспособления 
для снегозадержания с грядок 
земляники – самое время их 
разрыхлить и замульчировать. 
Обработайте многолетние 
овощные культуры от вреди-
телей, внесите удобрения, за-

мульчируйте почву вокруг них, 
неглубоко разрыхлите землю 
и замульчируйте пристволь-
ные круги вокруг ягодных ку-
стов и плодовых деревьев. 

Грядки под рассаду на-
кройте пленкой. Это послужит 
стимулом роста для сорняков, 
которые к моменту высадки 
сюда овощей можно будет 
легко удалить.

Уже с конца апреля мож-
но начинать снимать укрытия 
с декоративных растений. Ког-
да минует угроза поздних за-
морозков, снимите их с роз и 
клематисов и опрыскайте цве-
ты против гнили медьсодер-
жащими препаратами. То же 
не забудьте проделать с дру-
гими многолетними цветами.

Проведите осмотр мно-
голетних цветов и овощей. 
Возможно, часть растений 
придется заменить новыми.

В конце апреля уже 
можно сеять в грунт семена 

однолетников, не боящихся за-
морозков, а также семена мор-
кови, петрушки, репы, укропа, 
салата, редиса, лука-севка. В 
мае высейте в грунт чеснок, пе-
трушку, укроп, салат, щавель, 
морковь, репу, брюкву, горох, 
бобы, а в теплицы и пленоч-
ные укрытия можно высевать 
закаленную рассаду томатов, 
огурцов, баклажанов и перцев.

К середине мая выса-
живайте картофель. За 15–20 
дней до этого необходимо про-
вести «яровизацию» клубней 
при комнатной температуре 
и высокой влажности воздуха 
для лучшего прорастания.

При необходимости 
будьте готовы защитить свой 
фруктовый сад от весенних 
заморозков. Наиболее дей-
ственное средство – дымле-
ние. Необходимо создать за-
весу, закрывающую почву и 
растения от теплового излуче-
ния в атмосферу. Для этого по-
надобится скошенная трава, 
мусор или дымовые шашки.

Какая поездка на дачу 
обходится без аромат-
ного шашлыка! Предла-
гаем вашему вниманию 
пять оригинальных ма-
ринадов. И не забывайте 
главные правила хоро-
шего шашлыка: мари-
новать мясо необходимо 
в стеклянной или кера-
мической посуде, солить 
крупной морской солью 
и периодически тща-
тельно перемешивать 
мясо и маринад руками. 

ЧАЙНЫЙ
50 граммов листового 

черного чая залить одним 
литром кипятка, дать насто-
яться 15 минут. Тем временем 
режем мясо на порционные 
куски, присыпаем их солью, 
приправами по вкусу, полу-
кольцами лука и заливаем за-
варкой так, чтобы полностью 
покрыть им мясо. Оставляем 
мариноваться на 3 часа.

ГРАНАТОВЫЙ
Вам понадобятся соль, пе-

рец, полукольца крупной луко-
вицы, зерна и корочки одного 
граната, а также 500 мл грана-
тового сока на 1 кг мяса. Мож-
но добавить совсем немного 
зиры и кориандра. Рекомен-
дуется держать мясо в таком 
маринаде не меньше 2 часов.

СОЕВЫЙ
1,5 кг куриного или друго-

го мяса посолить, поперчить. 
В посуде для маринования 
смешать 50 г растительного 
масла, 20 мл соевого соуса, 
10 г мелко порубленного чес-
нока и зиру. Держать мясо в 
маринаде около 1,5 часа (сви-
нину и говядину – дольше). 

МЕДОВО
ГОРЧИЧНЫЙ
На 1,5 кг мяса понадобится 

по одной столовой ложке гор-
чицы и меда, цедра апельсина 
(по вкусу), по чайной ложке 
черного молотого перца и 
тмина. Все ингредиенты пере-
мешать и получившимся со-
усом смазать мясо НЕПОСРЕД-
СТВЕННО ПЕРЕД ЖАРКОЙ. 
Говядину или свинину пред-
варительно лучше отбить.

ПИВНОЙ
Пиво лучше использовать 

разливное, живое. Вместо него 
можно взять домашний квас. На 
1 кг мяса понадобится 1,5 л пива, 
соль и перец по вкусу. Время ма-
ринования – минимум 2 часа.

Работа в огороде – дело приятное, но для здоровья небезопасное. 
Перед наступлением нового сезона не забудьте проверить содержи-
мое дачной аптечки (и сроки годности находящихся в ней препаратов). 
Там должны быть*:

 все лекарства, выписанные врачом для регулярного приема;
 средства оказания первой медицинской помощи при травмах: стерильный 

бинт, вата, бактерицидный лейкопластырь, раствор зеленки или йода (удобно 
использовать в виде специальных фломастеров), перекись водорода, пинцет 
для извлечения заноз, нашатырный спирт;

 жаропонижающие препараты: парацетамол, анальгин;
 против головной боли: цитрамон, аспирин, пенталгин;
 при ангине: таблетки фурацилина, трава шалфея, ромашки, эвкалипта – для 

полоскания горла, биопарокс для ингаляций;
 при кашле: трава душицы, мать-и-мачехи, девясила, корень солодки для за-

варивания и приема внутрь, мукалтин;
 при пищевых расстройствах: активированный уголь или смекта для ней-

трализации токсичных веществ, фталазол (от поноса), эспумизан (от вздутия 
живота), фестал (для улучшения пищеварения);

 при аллергии (в том числе на укусы насекомых): супрастин, фенистил (мазь);
 при насморке: нафтизин;
 при зубной боли: анальгин, трава шалфея для полоскания;
 при болях в сердце: валидол, корвалол, настойка валерианы или пустырни-

ка, нитроглицерин (в случае сердечных приступов);
 средства защиты от насекомых: репелленты и инсектициды, карандаши и 

аэрозоли, препятствующие нападению клещей; бальзам «Спасатель» для ле-
чения укусов насекомых (подойдет также для лечения ожогов).

* примерный список
По материалам сети Интернет

Работа в огороде – дело приятное, но для здоровья небезопасное. 

10 НЕОТЛОЖНЫХ 
ДЕЛ В САДУ
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УЛЫБНЕМСЯ?
***

– Дорогой, у твоего деда деньги 
сгорели в сберкассе, у твоего 

отца – в МММ. Это, случайно, не 
наследственное?

– Нет, дорогая. Я-то умный. И по-
этому не буду платить бешеные 

проценты за рублевую ипотеку, а 
возьму валютную.

***
Наша контора занимается импор-
тозамещением – замещает евро-

пейский импорт на китайский.
***

– У вас есть снотворное?
– Есть.

– Сколько стоит?
– 1000 рублей.

– 1000 рублей?! Да если я столько 
за снотворное отдам, разве я смогу 

вообще заснуть?!

***
У винного магазина отобрали 

лицензию. Теперь он невинный.
***

Женская народная мудрость: чего 
не помню, того и не было.

***
Оптимист изобрел колесо, а песси-

мист – запасное колесо.
***

Когда министры наперебой за-
являют: «В нашей стране эконо-
мический кризис», – не верьте 

им! В стране, где учатся их дети, 
отдыхают жены и любовницы и 
процветает их бизнес, никакого 

экономического кризиса не было 
и нет.

***
Всероссийский субботник – это 
день, когда те, кто никогда не 

мусорит, убирают за всеми осталь-
ными...

***
Из зала суда выходит судья и сме-

ется. Коллега его спрашивает:
– Что смеешься?

– Да вот, анекдот смешной рас-
сказали!

– Ну расскажи!
– Не могу, я сам за него 5 лет дал.

***
В связи с резким удешевлени-
ем водки в России, алкоголик 

Петров написал горячее письмо 
в Администрацию Президента 
США с убедительной просьбой 

о максимальном продлении 
санкций.

***
Проигравший на выборах канди-
дат в депутаты Сидоров обиделся 
и забрал построенную в период 

предвыборной кампании детскую 
площадку к себе на дачу.

***
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МЛАДШАЯ 
ДОЧЬ ВОЖДЯ

ЛИТЕРАТУРНЫЙ УГОЛОКГРАБИТЕЛЬСКОЕ ОСАГО
Дороги и налоги – не единственная беда автов-

ладельцев. С 12 апреля этого года в полтора раза 
взлетела стоимость страхового полиса ОСАГО. Фор-
мально столь резкое повышение объясняется не-
сколькими причинами: увеличением страховой 
суммы за вред, причиненный жизни и здоровью по-
терпевших, со 160 до 500 тысяч рублей, существен-
ным ростом цен на запчасти и ремонт, несбаланси-
рованностью территориальных коэффициентов, в 
результате чего у страховщиков возникают убытки. 

Звучит, на первый 
взгляд, убедительно. Прав-
да, по мнению президента 
Ассоциации защиты страхо-
вателей Николая Тюрнико-
ва, увеличение стоимости 
полиса автогражданской 
ответственности все равно 
необоснованно: «Банк Рос-
сии основывается на стати-
стических данных, которые 
поступают от страховых 
компаний. Их невозможно 
проверить. И пока у ЦБ нет 
абсолютно достоверных 

данных по выплатам, не 
следует повышать тариф». 

Он же приводит данные, 
что при сборах в 2014 году 
в размере 150,9 млрд руб. 
выплаты страховых компа-
ний автолюбителям соста-
вили всего 90,3 млрд руб.! 
«То есть уровень выплат со-
ставил 59 процентов, – рас-
сказал Тюрников «Газете.
Ru». – В 2013-м сборы были 
135 млрд руб., а выплаты 
– 78 млрд, то есть 57 про-
центов. Получается, что в 

2014 году людям недопла-
тили 27 млрд, а в 2013 году 
– 33 млрд руб. При том, что 
сейчас уровень выплат не 
достигает установленных 
законом норм (на выпла-
ту компенсаций должно 
уходить 77 процентов со-
бранных средств), тарифы 
на ОСАГО, напротив, необ-
ходимо снижать».

Позицию о необосно-
ванности роста тарифов 
разделяет и лидер эсеров 
Сергей Миронов: «Стра-
хование рисков для води-
телей – дело, безусловно, 
полезное, но оно на на-
ших глазах превращается 
просто в дополнительный 
оброк с граждан и до-
полнительный источник 
доходов для страховых 
компаний. Да, недавно 
повысилось покрытие 
ущерба. А повысилось 
ли качество работы стра-
ховщиков, стали ли более 
защищенными законные 

права и интересы авто-
любителей? Нет, все све-
лось исключительно к 
деньгам. Да, страховщики 
должны зарабатывать. 
Но, если государствен-
ный регулятор будет ду-
мать лишь об их доходах, 
то только вставший на 
ноги рынок ОСАГО может 
попросту рухнуть».

По подсчетам специ-
алистов, нынешнее по-
вышение платы за ОСАГО 
принесет страховщикам 
дополнительно до 120–160 
млрд рублей в год. Прямо 
скажем, неплохо. Особен-
но в условиях кризиса, ког-
да всей стране приходится 
затянуть пояса. В связи 
с этим возникает только 
один вопрос: а не жирно 
ли им будет?

Однажды два моряка отправились в странствие 
по свету, чтобы найти свою судьбу. Приплыли они на 
остров, где у вождя одного из племен было две доче-
ри. Старшая – красавица, а младшая – не очень.

Один из моряков сказал своему другу:
– Все, я нашел свое счастье, остаюсь здесь и же-

нюсь на дочери вождя.
– Да, ты прав, старшая дочь вождя – красавица, ум-

ница. Ты сделал правильный выбор – женись.
– Ты меня не понял, друг! Я женюсь на младшей до-

чери вождя.
– Ты что, с ума сошел? Она же такая… не очень.
– Это мое решение, и я это сделаю.
Друг поплыл дальше в поисках своего счастья, а 

жених пошел свататься. Надо сказать, что в племени 
было принято давать за невесту выкуп коровами. Хо-
рошая невеста стоила десять коров.

Пригнал он десять коров и подошел к вождю.
– Вождь, я хочу взять замуж твою дочь и даю за нее 

десять коров!
– Это хороший выбор. Моя старшая дочь – красави-

ца, умница, и она стоит десяти коров. Я согласен.
– Нет, вождь, ты не понял. Я хочу жениться на твоей 

младшей дочери.
– Ты что, шутишь? Не видишь, она же такая… не 

очень.
– Я хочу жениться именно на ней.
– Хорошо, но, как честный человек, я не могу взять 

десять коров, она того не стоит. Я возьму за нее три 
коровы, не больше.

– Нет, я хочу заплатить именно десять коров.
Они поженились.
Прошло несколько лет, и странствующий друг, уже 

на своем корабле, решил навестить оставшегося то-
варища и узнать, как у него жизнь. Приплыл, идет по 
берегу, а навстречу женщина неземной красоты.

Он ее спросил, как найти его друга. Она показала. 
Приходит и видит: сидит его друг, вокруг детишки бе-
гают.

– Как живешь?
– Я счастлив.
Тут входит та самая красивая женщина.
– Вот, познакомься. Это моя жена.
– Как? Ты что, женился еще раз?
– Нет, это все та же женщина.
– Но как это произошло, почему она так измени-

лась?
– А ты спроси у нее сам.
Подошел друг к женщине и спрашивает:
– Извини за бестактность, но я помню, какая ты 

была… не очень. Что произошло, что ты стала такой 
прекрасной?

– Просто однажды я поняла, что стою десяти коров.

10 ФАКТОВ О ЗАРПЛАТЕ
1 В Англии женщины 

получают зарплату в 
среднем на 17 процентов 
меньше, чем мужчины. А 
женщины в России - на 26 
процентов меньше.

2   Ученые вычислили луч-
шее время, чтобы просить 
повышения зарплаты, - 
это среда каждой недели. 
В среду днем четыре из 
пяти боссов предпочитают 
обсуждать такие вопросы, 
утверждают психологи со 
ссылкой на статистику.

3 Знаменитый капита-
лист Генри Форд навсегда 
вошел в историю своим 
широким жестом. Через 
11 лет после основания 
своего автомобильного 
завода он в один день 
УДВОИЛ зарплату всем 

работникам. После этого 
рабочие начали сами по-
купать машины Форда. 

4  Однажды рабочие од-
ного из заводов Томаса 
Эдисона забастовали, тре-
буя прибавки к зарплате. 
Великий изобретатель 
Эдисон поступил просто - 
он сделал несколько изо-
бретений, которые сде-
лали труд этих рабочих 
абсолютно ненужным.

5  Самую маленькую 
зарплату в мире полу-
чают послы доброй воли 
ООН. Джерри Холливел, 
Стинг, Элтон Джон, Майкл 
Дуглас, Стиви Уандер, Лу-
чано Паваротти и многие 
другие получали на этой 
должности зарплату всего 
1 доллар в год. 

6 Владелец компании 
Apple был знаменит на 
весь мир своей легендар-
ной зарплатой - всего 1 
доллар в год. Правда, за 
заслуги перед компанией 
совет директоров еже-
годно премировал шефа 
суммой в размере 70 мил-
лионов долларов.

7   В Японии работодатель 
солидно увеличивает зар-
плату сотрудника, если 
тот имеет возможность 
работать дома. Этим ра-
ботодатель экономит на 
дорогих офисных поме-
щениях и оснащении ра-
бочего места.

8 Генералиссимус Су-
воров обычно менял 
всю свою зарплату на 
серебряные рубли и по-
сле битвы награждал от-
личившихся солдат. Они 
считали за честь проде-

лать в монете дырочку и 
повесить ее себе на грудь. 
9 Автор книги «Алиса в 

стране Чудес» Льюис Кэр-
ролл выпустил свою сказ-
ку огромным по тем вре-
менам тиражом - 150 000 
экземпляров. После этого 
Кэрролл обратился к ру-
ководству колледжа, где 
он работал, с просьбой… 
понизить ему зарплату. 
Потому что гонораров от 
книги вполне хватало на 
безбедную жизнь.

10 Однажды водители 
автобусов в Гонконге, по-
требовали повышения 
зарплаты. В противном 
случае они пригрозили, 
что станут ездить, не на-
рушая ПДД! Местные вла-
сти стали опасаться, что 
на перегруженных улицах 
города это приведет к 
пробкам. И повысили зар-
плату водителям. 
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